
新华社多哈11月23日电 23日，2022卡塔尔世界杯F组首轮比赛开打，莫德里
奇领衔的上届世界杯亚军、“格子军”克罗地亚队在海湾球场迎战摩洛哥队，双方全场
比赛创造机会寥寥，最终0∶0握手言和。

海湾球场是本届世界杯揭幕战的举办地，本场比赛也是这座形似一顶帐篷的球场
所承办的第二场世界杯比赛，当天共有近6万名球迷来到现场观看这场比赛，其中摩洛
哥球迷数量占明显多数。

尽管摩洛哥队的世界排名比克罗地亚队要低了10位，但这支北非球队在上半场前半
段展现出了极强的进攻欲望，由切尔西边锋齐耶赫与塞维利亚前锋恩内斯里领衔的进攻线
多次对克罗地亚队的后防线造成威胁，只是始终与进球无缘。

上半场临近伤停补时阶段，克罗地亚队终于在进攻上有了些起色。索萨左路横传，弗拉
西奇中路跟上后近在咫尺的射门被摩洛哥守门员布努用腿挡出，这也是上半场双方创造的最
好得分机会。

下半场开始不久，摩洛哥队后卫马兹拉维在一次鱼跃冲顶后受伤被担架抬离赛场。双方主
教练随后均调兵遣将，分别先后换上4名替补球员，试图打破场上僵局，但均未能奏效。随着来
自阿根廷的主裁判拉帕利尼一声哨响，比赛以0∶0收场。

这也是本届世界杯第三场没有进球的比赛，此前丹麦队与突尼斯队、墨西哥队与波兰队的两
场比赛也互交白卷。

本报综合 2022卡塔尔世界杯E组首轮昨晚展开争夺。日本队在半场
落后一球的不利局面下，凭借替补出场的堂安律和浅野拓磨的进球完成惊
天逆转，2∶1战胜德国队，爆出本届世界杯的又一大冷门。

比赛进行到第 8分钟，伊东纯也右路斜传，前田大然近距离推射破
门，但此进球因越位在先被判无效。随后，基米希开出角球，吕迪格远点
头球攻门偏出近角。德国持续围攻，基米希和京多安远射均被权田修
一救下。

德国队在第 33分钟取得领先。权田修一出击扑倒劳姆，京多安
主罚点球命中。上半场补时阶段，基米希远射被扑出，格纳布里传射
被越位位置的哈弗茨挡入，进球无效。

易边再战，穆勒传球，格纳布里禁区右侧的射门打中近角立
柱。随后，穆夏拉传球，京多安禁区边缘低射再次打中右侧立柱。

常规时间进入最后 15分钟，日本渐渐掌握进攻主动。第 75
分钟，刚刚替补出场的南野拓实禁区左侧小角度射门被扑出，替
补球员堂安律小禁区前补射入网，帮助日本队扳平比分。8分
钟后，板仓滉长传，同样在下半场替补登场的浅野拓磨突入禁
区右侧小角度射入上角，日本队实现惊天逆转。

握手言“和”
进攻乏力“格子军”闷平摩洛哥

再爆冷门！
替补奇兵 日本逆转德国
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本报讯（记者 李诗怡）今日，
2022年全国U17青少年女子篮球联
赛将在沈阳丹东赛区开赛。在日前福
建省体工队公布的12人参赛名单中，
有 5名来自晋江的运动员入选福建
U17女篮，且均为主力队员。

昨日，记者联系到泉州体校女
篮教练许楚专。她告诉记者，这次
泉州体校女篮有 6 名队员入选福
建 U17 女篮，分别是林雅萍、王乙
丞、曾鸿莉、林雯铌、岳瑞瑞、温陈
艾。“其中，晋江籍球员有林雅萍、
王乙丞、曾鸿莉、林雯铌。岳瑞瑞
的父母是从外地到晋江工作，她从
小在晋江长大，是我们从东石选拔
上来的。”

许楚专透露，福建U17女篮已于
20日出发前往沈阳。“赛前，林雅萍、
王乙丞、曾鸿莉去福州集训了三个

月，专心投入赛前备战工作。林雯
铌、岳瑞瑞因为已经高三了，要进行
文化课学习，虽然不能随队训练，但
她们也没有落下日常训练。”

“王乙丞运球能力较强，能够串
联球队，突破犀利、视野开阔、传球到
位；林雯铌三分球稳定，上篮能够利
用勾手、反手等技术完成进攻；林雅
萍中投稳定、弹跳出色，篮板球意识
较好。”……聊起这群孩子的特点，许
楚专侃侃而谈，“这几个孩子按照能
力来说，基本都是队内的主力。这次
联赛对她们来说是一个很好的锻炼
和展示的平台。”

许楚专说，这五名队员都像是自
己的孩子，时间最长的跟了自己8年，
大家每天朝夕相处，师徒之间的情感
深厚，“我们球队的孩子我还是很放心
的。面对比赛，她们肯定会全力以赴、

一拼到底。希望她们通过这次机会证
明自己的能力。”

据悉，2022年全国U系列赛事由
中国篮球协会和中国中学生体育协会
联合主办，是国内知名青少年篮球赛
事品牌。本次赛事不仅汇聚了全国最
优秀的青年篮球选手，也为每一位热
爱篮球的青少年提供了竞技切磋和展
示自我的舞台。

根据竞赛规程，2022 年全国
U17青少年篮球联赛的参赛单位为
2022年全国U系列比赛参赛队线上

“体能大比武”U17男子/女子组的前
16名，运动员年龄为 16-17周岁（即
2005年1月1日至2006年12月31日
之间出生者）。男子十六强比赛在
四川宜宾举行，于 11月 26日开赛；
女子十六强比赛赛区设在辽宁丹
东，于今日开赛。

11 月 10 日原本是 2022 赛季
NBL 联赛开赛的日子，但各俱乐
部因“40万参赛费”一事未能与运
营公司达成共识，导致比赛迟迟
未能开赛。昨日，记者从福建风
之子篮球俱乐部获悉，目前，球队
依旧在浙江温州训练，俱乐部也
在积极与相关部门沟通，再过几
天将会有结果。

中国篮球有四大联赛，分别是
CBA、WCBA、NBL、中国男子三人篮
球联赛。NBL 即全国男子篮球联
赛，被戏称为CBA的“小弟”，在每年

夏季举办，和 CBA 的赛程互为补
充。NBL联赛自 2004年举办以来，
有许多NBL球员通过出色的表现加
盟CBA。

受疫情影响，过去两个赛季的
NBL一直以赛会制形式办赛，联赛
运营入不敷出，中国篮协为此对
NBL进行了部分补贴。但今年3月，
中国篮协将NBL的运营权交到了深
篮体育（北京）有限公司（以下称“深
篮公司”）手中，便不再提供补贴。

今年 10月，深篮公司组织召开
2022年NBL联赛执委会会议。会议

指出，本赛季NBL联赛预计支出686
万多元，3家赞助商的赞助费用 110
万元，其间差额576万多元。深篮公
司提议，这 576万的成本，由深篮公
司分担 20%，各参赛俱乐部需共担
其余的 80%。这 80%的亏损，12家
俱乐部平均下来，每支参赛俱乐部
需缴纳40万元的参赛费。在此后投
票确定是否缴纳40万元参赛费的环
节中，以 8票赞成，2票反对，1票弃
权通过了缴费决定。

记者了解到，NBL联赛执委会
共有委员 11人，其中 5人来自中国

篮协，3人出自深篮公司，3人是俱乐
部代表。本次投反对票和弃权票
的，均来自与会的3家俱乐部代表。

“俱乐部 10月份收到深篮公司
下达的新赛季开赛报名通知，通知
里要求俱乐部要缴纳40万元的参赛
费。俱乐部成立至今还从来没遇到
要交费才能参赛的先例，各个俱乐
部都不愿意交，联赛就没办法如期
举行了。”福建风之子篮球俱乐部工
作人员告诉记者。

另外，深篮公司对NBL联赛提
出的新定位和未来规划，也遭到各

家俱乐部的反对。据悉，今年11月4
日，深篮公司向NBL的 12家俱乐部
下发了一份办公文档，其中提出，要
将NBL联赛打造成年轻队员通向职
业篮球的桥梁。譬如与CUBA合作，
成为大学生球员选秀进入职业篮球
的通道、国家二队运动员的成长舞
台、为 CBA联赛和超三联赛培养和
输送优秀球员等。

虽然比赛延期，但目前福建风
之子男篮依旧在浙江温州正常训
练，球队并未放假，还在等最后的通
知。

本报讯 （记者 李诗
怡） 昨日，晋江市第十四
届运动会群众组足球比赛
正式拉开战幕。据悉，本
届市运会群众组足球比赛
共有 9 支男子足球队参
赛，比赛将持续至 11月 29
日 。 首 个 比 赛 日 ，深 沪
队、英林队、安海队、东石
队各取得一场胜利。

昨晚 7时，A组首场小
组赛在清华附中晋江学校
体育场鸣哨开赛，对阵双方
是陈埭队和深沪队。据了
解，报名参加本次比赛的球
员都是足球爱好者。结束
一天的工作后，大家换上球
服，在绿茵场上肆意奔跑，
追逐脚下的足球，共同享受
足球运动带来的乐趣。

比赛一开始，双方就
陷入胶着对抗，但均未能
取得进球。上半场结束
前，深沪队 7 号吴嘉力一
脚劲射终于轰开对手大
门，帮助球队取得 1∶0 领
先。易边再战，深沪队继
续积极组织进攻。第 72
分钟，深沪队 28号吴俊扑
打门得手，将分差进一步
扩大。剩下的比赛中，陈
埭队未能形成有效攻势，

最终以 0∶2遗憾输掉了首
场小组赛。在同组另一场
比赛中，龙湖队 1∶3 不敌
英林队。

与此同时，B组的小组
赛较量在养正中学体育场
如火如荼上演。依靠 8号
颜远朗和 5号许世杰的两
粒进球，主场作战的安海队
以2∶0击败青阳队，取得小
组赛首胜。在随后进行的
第二场比赛中，东石队 2∶0
战胜永和队。

据大赛裁判长曾明介
绍，此次比赛采取11人制，
全场比赛 90分钟，中场休
息不超过 15分钟。比赛第
一阶段采取小组循环赛，第
二阶段采取交叉淘汰赛。
大赛吸引了青阳、陈埭、池
店、安海、东石、永和、英林、
龙湖、深沪等9个街镇派队
参赛。其中，陈埭、龙湖、英
林、深沪、池店被分在A组，
青阳、安海、东石、永和被分
在B组。

今日，本次比赛将继
续进行 A 组小组赛的竞
争，首场由池店队迎战英
林队，第二场由陈埭队对
阵龙湖队，比赛地点位于
清华附中晋江学校。

新华社多哈11月23日电 法国队 23日确认，左
后卫卢卡斯·埃尔南德斯右膝十字韧带受伤，将缺席卡
塔尔世界杯接下来的比赛。

在22日法国队与澳大利亚队的D组小组赛中，卢
卡斯在一次防守后倒地不起，随后被弟弟特奥换下。法
国队证实，卢卡斯伤势严重，将无法参加后面的比赛。

近期法国队饱受伤病困扰，金彭贝、恩昆库、本泽
马等多名球员皆因伤退出世界杯。球队将在 26日的
比赛中对阵丹麦队。

全国U17女篮联赛今日开赛

晋江五朵金花入选省队

群众组足球比赛开赛
深沪等4队先声夺人

NBL新赛季至今无法开赛

福建风之子男篮：正积极与相关部门沟通
本报记者 张茂霖

法国队后卫埃尔南德斯
因伤退出世界杯

聚焦晋江市运会

后排从左至右：温陈艾、曾鸿莉、林雯铌；前排从左至右：岳瑞瑞、王乙丞、林雅萍。

满弓蓄势 向存量要空间
不断成长的企业与产业，对于发展空间提出更高

要求。如何满足企业与产业的实际需求？满弓发力，
向存量要空间。当前，晋江正举全市之力、聚全市要素
资源全力推动综合产业园区建设，力争年底前建设超
百万平方米标准厂房，2年内将建成超千万平方米产
业空间。

内外装修、结构加固、场地平整……连日来，在永
佳智能装备产业园，旧厂房改造和新厂房建设同步推
进。这是晋江经济开发区五里高新综合产业园的 16
个产业项目之一，将助力五里园迈向新型工业化。

五里园是晋江“老牌”工业园，从2000年动工建设
至今，已经走过了 22个年头，是晋江优势主导产业主
承载区。2021年，园区产值突破 1100亿元，鞋服、纺
织、装备制造、食品、新材料等产业集聚。

“经过多年发展，五里园出现低效用地增多、区域
经济效益不高、园区基础配套设施逐渐老化等问题。”
晋江经济开发区党工委书记许国鑫表示，为了加快五
里园高质量发展，晋江市把五里园列入首批标准化园
区建设项目，推动五里园向高新综合产业园方向发展。

数据显示，晋江土地开发强度已接近49%，但工业
用地的容积率却只有 1.07，找不到用地的企业难以在
晋江“扎根”，部分拥有土地的企业产出的效益却不
高。如果晋江能通过园区标准化建设，推动工业用地
容积率达到 2.0，在无新增工业用地的基础上，工业园
区预计可释放近3万亩的产业空间。

不是简单地改造或建设，而是注重产业空间与城
市空间的有机融合，打造一批产业综合体、创新综合
体。在未来，园区将成为晋江投资主战场、转型升级主
阵地、“产城人”融合示范区。

从晋江市区驱车一路向东，只需要 20分钟，便可
抵达满誉产业机械微工业园的施工所在地。项目建成
后，将推动企业产能提升超 30%，预计可新增年产值
8000万元，把政策红利变成实实在在的发展动能。

借助逆周期进行产业投资，把上下游企业引入满
誉工业园，满誉正在下一盘更大的棋。

“不出园区半步，一通电话就能在半小时内采购到
所有鞋机原辅配件。”满誉（福建）轻工机械发展有限公
司行政经理林志群告诉记者，未来，晋江鞋机产业将通
过产业集群实现产业生态，实现生产周期短、市场反应
速度快，通过抱团发展打造企业的强竞争力。

满誉希望打造全新的产业生态，这也是晋江所希
望看到的。晋江五里高新综合产业园、内坑镇品牌工
业城的建设，就是晋江综合考虑产业、城市、园区三者
关系推动新型工业化的园区标准化建设的典型代表。
园区内，不仅有多个标准化微工业园建设项目，教育、
医疗、体育场、休闲、居住、交通及消防等服务设施也同
步“配齐”，形成配套完善的复合型综合产业园。

政企携手 逆周期勇发力
在阔步迈向新型工业化的征程中，一如此前，晋江

政企再次想到一块，走到了一起。
作为晋江标准化园区的“明星”项目之一，“新智

造”产业园还未建成就先“出圈”，已经吸引 10多家企
业意向入驻。

“我看好这个产业园，里面不仅有标准厂房，还有
研发中心、仓库、职工宿舍等一系列配套，对企业来说
可以节省不少投入成本。”经营一家汽车零部件生产工
厂的王聪说，“新智造”产业园的建设，让他打消了自建
厂房的想法，对整盘生意也有了新谋划。

王聪算了一笔账，入驻园区后，原本用于自建厂房
的资金可以省出一部分投入创新研发；以园区为平台，
产业配套的供应链也能一起引入，减少了沟通、物流、
生产成本。

“如今行业竞争激烈利润薄，供应链上下游企业一
同入园运营，打造‘隔壁工厂’产业生态的方式，预计可
以为企业节约2%~3%的运营成本。”王聪说。

逆周期投资，企业算到了经济账。而为了让更多
企业轻装上阵无后顾之忧，党委政府更是想得周全。

国企冲锋在前，堪称试点综合园区建设的主力
军。例如由国企晋园集团参与，晋江经济开发区牵头
的“安东绿色智能染整产业园”项目，将形成纺织服装
产业链园区化集聚效应。该项目根植于经济开发区安
东园进行标准化提升，将带动区域总投资约 60亿元，
新增年产值 50亿元、年税收 1.6亿元。安东园是福建
省循环经济示范园区，产业配套完善，现已建成2个污
水处理厂、1座热电厂、1个自来水厂，拥有完善的市政
管网等。该项目的实施，将为晋江市纺织染整产业提
供更强、更优、更广阔的发展平台，甚至对周边地区染
整产业产生“虹吸”效应，形成福建省染整产业重要基
地。

对报批报建、项目立项、融资需求对接等，抽调 3
名全脱产工作人员进驻园区办，组建项目报批报建“单
一窗口”。晋江市行政服务中心组建17个工建审批服
务单位作为后台审批支撑团队，实行“一对一”服务，推
动项目快开工、快建设、快投产。

在“1+N”推进政策的基础上，顺应阶段性推进需
求，及时出台系列精准扶持措施，充分激发调动各层面
主体参与的积极性。对接多个产业试点园区项目的建
设需求，晋江经济开发区还成立了福建晋园发展集团
有限责任公司，通过“管委会+公司”的创新模式，为各
试点项目提供开发建设、产业金融、资产运营、综合服
务等职能支撑。

“从当年引导企业重质量、打品牌、谋上市，到如今
的创新驱动、‘数智转型’，每到发展的关键节点，党委
和政府总能及时为企业明方向、定航标、添动能。”恒安
集团董事局副主席许连捷说。

立足省情实际和比较优势，福建提出做足数字经
济、海洋经济、绿色经济、文旅经济四篇文章，显示了对
资源禀赋的重新审视和优势再造。时代出卷，晋江答
题。面对新命题，晋江政企再携手、共应战，为“强产
业、兴城市”双轮驱动注入强劲动能，不断赋予“晋江经
验”新的时代内涵。

（上接1版）


